

HORAIRES DES MESSES DE NOËL

Mercredi 24 décembre :

17h30 : Stella Matutina (messe des enfants)

18h00 : Saint-Clodoald

18h30 : Saint-Joseph-Artisan

20h00 : Stella Matutina

20h30 : Notre-Dame-des-Airs

22h30 : Saint-Clodoald

23h00 : Notre-Dame-des-Airs (veillée puis messe) *

Jeudi 25 décembre :

9h30 : Notre-Dame-des-Airs *

9h30 : Saint-Joseph-Artisan

9h45 : Stella Matutina

11h15 : Saint-Clodoald

11h30 : Notre-Dame-des-Airs



* Selon le Missel de Saint Jean XXIII

Les messes du 24 décembre sont précédées d'une veillée de 15 minutes avant l'heure indiquée.
L'heure de la messe de 23h à Notre-Dame-des-Airs comprend la veillée.

HORAIRES DES VACANCES DE NOËL

- Secrétariat paroissial :

- ◊ Le secrétariat sera fermé du lundi 22 au dimanche 28 décembre, ainsi que le mercredi 31 décembre, le jeudi 1er et le samedi 3 janvier.
- ◊ En cas d'obsèques ou d'urgence uniquement, vous pouvez laisser un message au 07 68 44 36 95.



- Messes dominicales :

- ◊ Dimanche 28 décembre :
 - samedi 27, 18h30 à St-Clodoald
 - 9h30 à ND-des-Airs *
 - 9h45 à Stella Matutina
 - 11h15 à St-Clodoald
 - 18h30 à Stella Matutina
- ◊ Dimanche 4 janvier, Epiphanie :
 - samedi 3, 18h30 à Saint-Clodoald
 - 9h30* et 11h30 à ND-des-Airs
 - 9h30 à St-Joseph-Artisan
 - 9h45 et 18h30 à Stella Matutina
 - 11h15 à Saint-Clodoald.

* Selon le Missel de Saint Jean XXIII

- Messes de semaine : à Saint-Clodoald uniquement

- Le lundi à 19h, du mardi au vendredi à 12h10, le samedi à 9h30.

- L'église ND-des-Airs sera fermée du 26 décembre au 3 janvier (sauf messe du 28/12)

Plus d'info sur le site internet de la paroisse

www.paroisestcloud.fr



PAROISSE DE SAINT-CLOUD



130^e ANNÉE - N° 41 - DU 21 DÉCEMBRE 2025 AU 4 JANVIER 2026 - VACANCES DE NOËL - ANNÉE A

DE TOUTATIS À JÉSUS-CHRIST

« Par Toutatis ! » : l'expression nous fait sourire, mobilisant aussitôt les souvenirs gravés dans notre mémoire par les plumes de Goscinny et Uderzo. Mais qui était Toutatis, au juste ? L'encyclopédie Larousse nous renseigne sobrement : « Teutatès ou Toutatis : Dieu celte de la tribu, qu'il protégeait contre la guerre, et dieu de la Guerre elle-même. On lui sacrifiait des victimes humaines par noyade dans une cuve. »

— ... Vous reprendrez du sanglier ? — Si l'on veut être tout à fait honnête, il ne faut d'ailleurs pas séparer Teutatès de ses deux collègues Esus (je découvre dans une publication de l'École française de Rome le genre de culte qui lui était rendu : « un homme est suspendu à un arbre jusqu'à ce que, par suite de l'effusion de sang, il ait laissé ses membres aller ») et Taranis (« il recevait des sacrifices humains sous formes d'hommes brûlés dans une cuve de bois ») — ... de la cervoise, peut-être ?

Drôle d'entrée en matière, me direz-vous, pour une feuille paroissiale de Noël ! Mais il me semble important de garder à l'esprit dans quel genre de monde Jésus est venu : un monde où chaque contrée avait son dieu de la guerre, chaque continent ses sacrifices humains, chaque décennie ses massacres... C'est dans un tel monde que le peuple de la première alliance chantait fidèlement, depuis des siècles : « J'écoute : que dira le Seigneur Dieu ? Ce qu'il dit, c'est la paix pour son peuple et ses fidèles ; qu'ils ne reviennent jamais à leur folie ! » (Ps 84 (85), 9)

Les bagarres de villages gaulois méritent sans doute notre tendresse nationale — mieux vaut en rire qu'en pleurer — ; cependant si nous n'y prenons pas garde, elles peuvent nous faire oublier que Dieu n'est pas venu en ce monde pour approuver les cultures, mais bien pour les sauver. Encore aujourd'hui, notre pays, notre civilisation, le monde entier a besoin d'être sauvé par Jésus Christ, le « Prince de la Paix » (cf. Is 9, 5). Tant que la paix n'aura pas gagné tous les coeurs, tant que subsistera la moindre velléité de « revenir » à quelque folie hargneuse ou belliqueuse, de quelque degré que ce soit, nous aurons besoin de fêter Noël. Ne cessons pas d'invoquer le « Seigneur de la paix » (cf. 2 Th 3, 16) tant que ne sera pas réalisée la prophétie : « Jamais nation contre nation ne lèvera l'épée ; ils n'apprendront plus la guerre. » (Is 2, 4)

En cette fin d'année de conclave, nous pouvons laisser encore une fois résonner la salutation inaugurale de notre pape Léon - faut-il rappeler qu'il a été élu un 8 mai ? - : « Que la paix soit avec vous tous ! Très chers frères et sœurs, telle est la première salutation du Christ ressuscité, le Bon Pasteur qui a donné sa vie pour le troupeau de Dieu. Moi aussi, je voudrais que ce salut de paix entre dans votre cœur, atteigne vos familles, toutes les personnes, où qu'elles se trouvent, tous les peuples, toute la terre. Que la paix soit avec vous ! »

Père Clément Ryder +

15^{ème} PÈLERINAGE EN L'HONNEUR DE SAINTE GENEVIÈVE

Samedi 3 janvier 2026

Nous vous invitons au 15^{ème} pèlerinage de Sainte Geneviève, sur les pas de notre sainte patronne jusqu'au tombeau de saint Denis.

Le rendez-vous est fixé à 9h30 à l'église Saint-Denys de la Chapelle (Paris 18^e), où Mgr Matthieu Rougé ouvrira le pèlerinage par un temps de prière. Nous rejoindrons ensuite par le métro la basilique Saint-Denis, à Saint-Denis.



Pour les pèlerins venant de Saint-Cloud, nous proposons de partir ensemble :

rendez-vous à 8h30 à l'église Saint-Clodoald.

Inscriptions et informations sur le site du diocèse.

Contact : Eric Gajewski, diacre permanent, 07 57 09 27 15 - contactpelerinages@diocese92.fr



LE COMBAT SPIRITUEL ET LE DISCERNEMENT

Conférence mercredi 14 janvier à 20h30 à Stella Matutina

Pour la prochaine étape de notre année de la Paix, le Père Antoine d'AUGUSTIN, curé-recteur de la basilique Notre-Dame-des-Victoires à Paris, viendra nous donner les clés nécessaires pour mieux reconnaître ce qui nous mène à la paix intérieure et déjouer les pièges qui nous sont tendus sur ce chemin.



MERCI !

La paroisse tient à remercier tous les bénévoles qui ont participé à l'organisation de notre marché de Noël ainsi que tous les paroissiens qui sont venus nous rendre visite et ont ainsi contribué à son succès ! Nous vous attendrons l'année prochaine pour une nouvelle édition ! Beau et saint Noël à tous !



RANDONNÉE BIBLIQUE

Chapitres à lire pendant les vacances : Mt 19 à 28

Plus d'infos sur : <https://diocese92.fr/randonnee-biblique/>

RETRAITE DANS LA VIE COURANTE

Proposée par la Communauté de Vie Chrétienne (CVX) : 7 rencontres, accompagnées par une équipe de laïcs de la CVX, du 11 janvier au 15 février 2026, dont 5 par Zoom, de 19h45 à 22h les 13, 20 et 27 janvier et les 3 et 10 février. Les journées de lancement et de clôture (11/01 et 16/02) se feront en présentiel de 9h30 à 16h30 à la paroisse ND-d'Espérance, à Paris 11^{ème}. PAF : à partir de 40€.



Contact et informations : retraitedanslavie.2026@gmail.com



INTENTIONS DE PRIÈRE

A reçu des obsèques chrétiennes : Marie-Cécile FORT le 19 décembre.



Ont reçu le sacrement du baptême :

Anatole d'ARGOUGES et Michel SIDOR le 13 novembre.

Retenez la date !

PARCOURS ALPHA

Rendez-vous le lundi 12 janvier 2026 à 20h15 dans la crypte de Stella Matutina pour le parcours 2026 !



Le Parcours Alpha, c'est quoi ? Ce sont des rencontres ouvertes à tous ceux qui s'interrogent sur le sens de la vie, les relations humaines, la Foi chrétienne, la souffrance, la vie après la mort, l'existence de Dieu, l'amour... le tout autour d'un dîner convivial. C'est gratuit, sans engagement et ouvert à tous !

Contact : alphaclassic.saintcloud@gmail.com



PARCOURS REVIVRE

Le Parcours Revivre 2026 pour les personnes séparées ou divorcées débutera le mercredi 21 janvier à 19h45 à Stella Matutina : huit soirées, avec un temps de témoignage et de discussion autour d'un repas, sur un thème différent à chaque rencontre. Ouvert à tous, croyants ou pas, mariés ou pas, pour cheminer dans l'espérance et le pardon. PAF : 70€

Pour vous inscrire : <https://parcours-revivre.fr>

Pour tout renseignement : revivresaintcloud@gmail.com

A réserver dans notre agenda !

UNE JOURNÉE POUR MON COUPLE

Le 14 février se profile.... Mesdames, vous rêvez que Monsieur vous emmène pour une soirée inoubliable ? Messieurs, vous n'avez pas encore de plan, toujours pas de cadeau de Noël pour votre femme ? Nous avons une idée pour vous deux : sortir du cliché de la saint Valentin pour une journée unique pour votre couple.

Le 14 février 2026, jour de la Saint-Valentin, la paroisse organise une grande journée à Stella Matutina rien que pour vous deux, et que vous deux, sans interaction avec les autres couples. Une vraie parenthèse de 12 heures pour souffler, vous retrouver, redécouvrir ce qui vous unit... avec des témoignages, des conférences, des temps de prières et surtout beaucoup de temps en tête à tête, pour vous recentrer sur l'essentiel : votre amour.

Et pour finir en beauté : un dîner en amoureux "comme au restaurant", dans une ambiance chaleureuse. Que vous soyez mariés ou non, depuis 1 an ou 60 ans, parents débordés ou hyper-organisés, ou déjà bien avancés sur le chemin de la vie à deux... cette journée est pour vous ! Les places sont limitées à 50 couples, alors ne tardez pas à vous inscrire ! Votre couple mérite mieux qu'un "on verra plus tard" ou « La Saint Valentin, c'est ringard ». Le 14 février, c'est maintenant !

Vous pouvez déjà vous inscrire en flashant le QR code !



SOIRÉE ARTISTIQUE AU PROFIT DES ÉCOLES D'ORIENT

Lundi 19 janvier à 20h30 aux Folies Bergères

Pour sa Soirée exceptionnelle, l'Œuvre d'Orient vous convie à un spectacle musical sur le thème de l'éducation. Avec Sylvain Tesson, écrivain, Astrig Siranossian, violoncelliste, Abdel Rahman El Bacha, pianiste, Sandrine Sarroche, humoriste.

Réservations :

<https://evenement.oeuvre-orient.fr/soiree-musicale-au-profit-des-ecoles-dorient/>